La Ertzaintza vuelve a cubrir la ola de bajas en el Tour con unidades especiales

Fuentes sindicales cifran en un «40%» el seguimiento de la protesta para exigir una revisión de sus condiciones tras «doce años sin convenio»

DAVID GONZÁLEZ

VITORIA. La Ertzaintza volvió ayer a tirar de unidades especiales nara afrontar una nueva iornada de bajas como signo de protesta en la tercera etapa del Tour de Francia, que aver abandonó el País Vasco. Según fuentes sindicales, rondaron el 40% en términos generales. Superando el 60% en comisarías guipuzcoanas como Ondarroa o Irún. En este sentido, el Departamento vasco de Seguridad volvió a movilizar efectivos de unidades especiales para parchear estas ausencias. Esta oleada de bajas representa la principal medida de presión de la plantilla de la Policía autonómica, a propuesta de los sindicatos tradicionales



Agentes de la Ertzaintza en la salida de la tercera etapa del Tour ayer Amorebieta. JUAN LAZKANO

y del movimiento asindical 'Ertzainas en lucha', para que el Gobierno vasco les conceda «mejoras laborales y económicas» tras «doce años sin convenio».

Según los medios consultados, como ya ocurrió en las etapas de la ronda gala que transcurrieron por Bizkaia y Álava, aver se movilizaron efectivos de la Policía Científica, Investigación e incluso de la División de Inspección General (DIG), conocida como Asuntos Internos. También se volvió a convocar a alumnos de la Academia de Arkaute, quienes visten uniformes y chalecos de esta institución

«Desde Bizkaia había que enviar 50 agentes a San Sebastián v sólo han ido dos», sostienen fuentes internas de la plantilla.

LA CLAVE

CARAVANA DE VEHÍCULOS

Los agentes se movilizarán de nuevo este viernes por las calles de San Sebastián

muy crítica con la gestión del equipo liderado por el consejero Josu Erkoreka. En Brigada Móvil aver lunes faltaron «el 60%» de los agentes. El número de ausencias también fue especialmente alto en Irún v en Ondarroa, comisarías de las que

dependía la seguridad de parte del recorrido. Por contra, esta movilización resultó completamente anecdótica en San Sebas-

Movilizaciones

El movimiento 'Ertzainas en lucha' surgido en redes sociales hace unos meses tenía como lema «Sin convenio, no hay Tour» v habían elegido esta cita como plataforma para sus reivindicaciones. Reclaman la equiparación salarial con las policías locales mejor pagadas de Euskadi después de doce años sin ninguna subida, además de meiora de materiales v sustitución del envejecido parque móvil. Consiguieron juntar a unos 4.000 ertzainas en una manifestación que recorrió las calles de Rilhao el nasado 8 de mayo

A ellos se han sumado los sindicatos policiales Erne, Esan, Euspel v Sipe. La última reunión con el Departamento de Seguridad, que tuvo lugar hace un par de semanas, apenas duró unos minutos, va que las centrales se levantaron al comprobar, según denunciaron, que la propuesta con 37 medidas y 18 millones de presupuesto ya se la habían presentado antes. Extremo que negó el Gobierno vasco.

A dos días para la llegada del Tour a Bilbao, la cúpula de la Ertzaintza, con la directora, Victoria Landa, v el jefe, Josu Bujanda, a la cabeza, apelaron de forma pública a la «responsabilidad» de los ertzainas para que acudieran a sus puestos durante el Tour. Los sindicatos respondieron a la dirección que eran parte del problema al «callar frente a la ignominia». 'Ertzainas en lucha' anunció que llevará a cabo una caravana de vehículos este viernes, 7 de julio, en San Sebastián «por un convenio digno».



BARAKALDO HERRIKO PLAZA, 7. 944 37O 282 **DEUSTO** AV. LEHENDAKARI AGUIRRE, 23, 944 48O 212 **CASTRO URDIALES** C/ REPÚBLICA ARGENTINA, 5. 942 862 661 BASAURI C.C. BILBONDO. 944 408 559 **GETXO** C/ LAS MERCEDES, 17. 944 641 840 **PORTUGALETE**

C/ GENERAL CASTAÑOS, 3, 944 721 257

Perdiz pardilla





pesar de que la perdiz pardilla es una de las especies con mayor provección de futuro en repoblación cinegética en todo el norte peninsular, nadie que yo sepa se ha preocupado de llevar a efecto una política de repoblaciones en la zona. Cuatro especies de perdices ocupan la Península Ibérica. La perdiz roja, reina de la avifauna ibérica, tiene sus vivares más significados en el centro y en el norte de España. Sin embargo, ocupa toda la península, aunque no adquiere la densidad deseada en el

norte, húmedo, brumoso, de influencia marina

La perdiz moruna ocupa gran parte de la zona sur. A la perdiz griega, si bien no posee un hábitat específico, se le puede encontrar en cualquier terreno debido a repoblaciones inadecuadas. Deben evitarse las repoblaciones con esta especie, una vez que ha quedado demostrada su posibilidad de cruce con la perdiz roja. Dado lo prolífica que es la moruna, su impulso terminaría por desnaturalizar a la perdiz roja. Prácticamente desde el norte de Burgos hacia la cornisa cantábrica, las repoblaciones deben hacerse con perdiz pardilla, coexistiendo con la roja hasta donde pueda llegar ésta.

La perdiz pardilla es la especie originaria por excelencia de los terrenos montañosos norteños, por encima de los 800 metros. Presenta un color gris parduzco, con finas bandas de color castaño. Su tamaño es algo

inferior al de las perdices rojas. Las puestas son de 12 a 16 huevos de color oliváceo. Aguanta hasta lo imposible agazapada, de ahí la necesidad de utilizar perro para su caza. Gusta de climas frescos, refugiándose en zonas húmedas. Su plumaje compacto le permite soportar perfectamente la lluvia. Corredora veloz, la perdiz pardilla hace el camino desde el bosque al campo a pie. Camina siempre hacia arriba, rara vez hacia aba-

El hábitat de la perdiz pardilla se extiende por toda Europa, países escandinavos, Balcanes y Rusia, para penetrar en Asia. La pardilla tiende a ocupar los espacios que las condiciones climatológicas vedan a la perdiz roja. En febrero de 1988, Alemania impuso el criterio de librar del cultivo agrícola tierras poco productivas para destinarlas a otros fines, bosques, pasti-